

	Pres.	Ext.
España.	1	25
Estranjero (Unión Postal).	2	50
Suiza.	1	50

Número suizo. . . 5 etc.
Id. atrasado . . . 10

PÉREZ GALDÓS

VERGARA

Precio 2 pesetas

De venta en la Librería de Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

El porvenir de Europa

La Independencia Belga ha abierto una información sobre el porvenir de Europa, la política de Austria y el imperialismo anglo-sajón.

Han expuesto en el expresado periódico sus peculiares opiniones algunos pensadores eminentes y publicistas ilustres. Mr. Michel Bressi, el sabio académico francés, dice en ella dirigiéndose á Mr. de Buberlin, que parece muy vaga, después de conocer las ideas por éste emitidas, la gran palabra *panlavismo*. Ud ha mostrado—si gue diciendo Bressi—el lado débil del poderoso imperio ruso en el que no existe fuerza intermedia alguna entre el soberano, despota obligado, y el simple moujik. Hemos aquí otra vez en el tiempo de Carlos VI y de la pragmática sanción. Un acontecimiento que no puede tarrear algún tiempo, pero más ó menos corto, hará de todos estos problemas la más apremiante de las actualidades.

La sucesión de Austria será el hecho capital del comienzo del siglo XX. ¿Qué son nuestras estériles y mezquinas querellas comparadas con esta terrible incógnita? En este conflicto de pasiones y de intereses se asegurará desde el principio una ventaja á aquel que haya visto venir el suceso que se está preparando y haya soudeado el terreno y pensado en las alianzas. ¿Cuál será el Federico que se hallará dispuesto el día que fuere menester? Las democracias no son necesariamente imprevisoras. La historia nos muestra algunas á las que no ha faltado la Previsión en sus designios. Pero todavía hay que buscar quien sepa descubrir el campo de operaciones y manejar las cartas que han de entrar en el juego.

M. Giovanni Bogliette, eminente publicista italiano, dice desde Florencia:

El porvenir de Europa es materia que lleva consigo una innumerable serie de cuestiones á resolver, de las cuales la mayor parte exigirá un examen profundo, y conocimientos tan vastos como precisos.

El distinguido escritor de Italia pasa por alto el primero de los temas propuestos, y hace algunas observaciones sobre la parte que se refiere al Austria cuyo interés político es casi actual.

La desaparición del imperio austriaco, cualquiera que sea el punto de vista que se tome para verla, á consecuencia de una guerra internacional ó de una revolución interior ó por cualquier otro medio, esa desaparición, que constituye el fondo de la cuestión que se trata, no es, en mi opinión, dice Borlietti, una eventualidad probable que pueda temerse que se convierta en hecho en un periodo de tiempo en que haya de pararse las atenciones sobre el porvenir.

Lo que ha llegado en Europa á muchos espíritus á creer en una disolución más ó menos próxima del imperio austriaco, es la crisis de las nacionalidades.

Todas estas diez ú once que forman la conglomeración austro-húngara, parece que tienen en sus manifestaciones políticas una tendencia centrífuga para buscar en nuevas agrupaciones étnicas una existencia más conforme á su historia, á sus inclinaciones y á su civilización. Pero no hay que dejarse guiar por las apariencias. En realidad la lucha contra las nacionalidades en Austria no se dirige contra el Estado; tiene lugar en éste, por razones de equilibrio, de concurrencia, quizá de preponderancia. El Estado austriaco está llamado á funcionar como intermediario entre estas discordantes nacionalidades. No hay ningún motivo para desear que puedan hallarse medios necesarios que lleven á la conciliación y al acuerdo entre ellas. Se tendrá acaso un «trialismo» en vez del dualismo actual, quien sabe



Primer aniversario del fallecimiento
de la señora

Doña Catalina Carbonell Miralles

Viuda de don Gaspar Pujol

* E. P. D. *

Todas las misas que se celebrarán el día 31 del corriente de 6 á 10 de la mañana en el Oratorio de San Antonio de Padua, serán en sufragio de su alma.

si se formará una federación sobre amplios principios descentralizadores; pero siempre se hará todo bajo la dirección del Austria.

Si se prescinde de esta nación no hay más que dos soluciones posibles: ó permitir á todas las mencionadas nacionalidades que se constituyan en estados libres é independientes, lo que es lo mismo que establecer la anarquía en la península de los Balkanes, ó someterlas á un régimen bajo el protectorado de Rusia; pero Rusia aún no está preparada para desempeñar este papel. En todo caso es menos apta que Austria para ejercerlo. No es este momento el más oportuno para acudir á Rusia, cuando resta expansión á la cultura escandinava y la violenta (por no citar más que un caso) quebrantando al propio tiempo las instituciones locales de Finlandia.

Incluye, más ó menos, sin que de ello nos demos cuenta, en el pensamiento puesto en el destino probable de Austria en próximo porvenir, el recuerdo de los grandes acontecimientos que han señalado la historia muy reciente de este imperio. Italia, Alemania y Hungría, se han separado del mismo por causa de su respectiva nacionalidad. No se va; se dice, por qué, razón, subsistiendo la misma causa, las otras nacionalidades de él no han de seguir tal ejemplo, y no han de constituirse ellas mismas una patria aparte. De este modo la liquidación del Estado austriaco vendría como una consecuencia neutral, irrasistible de la evolución del principio nacionalista. Mas se olvida que el movimiento actual de las nacionalidades del imperio se verifica en las condiciones y con fines é intenciones distintas de aquellas que han caracterizado el movimiento que condujo á la reconstitución de las nacionalidades italiana, alemana y húngara. En 1859 y en 1866, Austria todavía era la representante del Santo Imperio romano, que, aunque suprimido por Napoleón en 1806, seguía con el título de Confederación alemana con su espíritu y aún con su misma estructura exterior, determinando una política que iba en dirección con-

del Austria, y por esta razón está la mayoría de los europeos tan mal informada de lo que Hungría respecta. No cree el conde el panger manismo haga muy rápidos progresos en Austria. El mantenimiento nominal de su predominio, dice, hablando de los alemanes en Austria, exige tales esfuerzos y tal gasto de energía, que todas las funciones vitales del Estado están como paralizadas. Tal régimen no puede perdurar. Debe llegar un momento psicológico en que se agotará la paciencia y en que preferirían convertirse en los segundos dentro del Gran Imperio alemán á ser los primeros en el título, en la Austria presente. Este día será aquel en que Francisco José haya desaparecido, el cual tanto en Austria como en Hungría goza de una autoridad sin ejemplo. El conde Teleki hace constar que el sentido político de los húngaros y la prosperidad del país le permiten un porvenir venturoso. Nuestro compatriota don Francisco Giner, de quien dice *La Independencia Belga* «que pertenece á esa noble falange de los espíritus liberales sobre la cual se cernía el gran nombre de Castelar», ha felicitado al periodico en calidad de espectador, porque, á juicio del profesor de la Universidad Central, la misión de España por mucho tiempo ha de consistir en recogerse en sí misma y no trabajar para rehacerse interiormente y ponerse un día, más ó menos lejano, al servicio, no de los intereses militares de las potencias, sino de las cosas superiores de la humanidad. (De *El Español*.)

Inglaterra y el Transvaal

La batalla de Tugela
La versión inglesa
El *Daily Telegraph* publica una extensa relación de la ruda batalla del Tugela, librada y perdida por el general Redvers Buller el 15 del actual. El plan del general Buller consistía en atravesar el Tugela para apoderarse de las trincheras de los boers y marchar inmediatamente por la montaña sobre Ladysmith. Dicho general tenía bajo sus órdenes:
1.º La brigada del general Hart, que comprendía el primer batallón de guardias de Connaught, el primer batallón de fusileros de Inniskilling, el primer batallón del regimiento Bor-

372 QUENTIN DURWARD

sus halcones, que olvidaron la comida. Es así que los que prefieren un halcón volando á un faisán en la mesa son próximos parientes de los locos; luego yo debería tener derecho á sus sillan en la mesa, como parte que forma de su herencia de bienes muebles.
—Eso es un chiste que ya peina canas, mi amigo Tiel; pero sean locos ó sabios, he aquí qué llegan para reparar su falta.
Argenton é Hymbercourt entraban en este instante en el salón; y después de haber saludado respetuosamente á los dos príncipes, fueron á ocupar las sillan que se les había reservado.
—Y bien, señores! dijo el duque; precise que vuestra casa haya sido ó muy buena ó muy mala, pues perdisteis tanto tiempo en ella; pero ¿qué es esto, señor Felipe de Comines? ¿qué triste ademán es el vuestro? ¿Os ha ganado Hymbercourt alguna apuesta de consideración? Sois un filósofo, y deberíais saber sobrellevar con mayor resignación los caprichos de la fortuna. Pero Hymbercourt me parece estar también muy consternado. ¿Qué quiere decir esto, señores? ¿no disteis con ninguna pieza de caza? ¿perdisteis los halcones? ¿se os ha presentado alguna bruja? ¿os ha salido al encuentro el cazador fantasma? Por vida mía, parece que venis á un entierro más bien que á un festín.
Mientras hablaba el duque de este modo, los ojos de todos los circunstantes se habían dirigido á Argenton y á Hymbercourt. Estaban los dos muy distantes de ser de aquella clase de hombres en quienes es habitual la expresión de melancolía, razón per la cual fueron más notados su consternación y abatimiento. El buen humor y la alegría debida en gran parte á los copiosos brindis de excelente vino, desaparecieron casi al punto mismo; y sin que nadie pudiese indicar la causa de esta mudanza repentina en la disposición general de los ánimos, cada uno se puso á hablar al oído de su vecino como si estuviese aguardando alguna noticia importante é inesperada.
—¿Qué significa ese silencio, señores? exclamó el duque levantando la voz, que ya tenía naturalmente

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» 369

cimiento que tenía el rey de las debilidades de la naturaleza humana, le había fascinado en esta ocasión. Creyó que el duque no hallaría palabras para expresar la satisfacción de recibir de su soberano semejante prueba de condescendencia y confianza; pero no tuvo presente que la dependencia en que se hallaba el ducado de Borgoña de la corona de Francia, era una secreta y amarga mortificación para un príncipe tan rico, soberbio y orgulloso como Carlos, que por cierto nada deseaba tanto como convertir su ducado en reino independiente. La presencia del rey en su propia corte le imponía la obligación de representar en ella el papel secundario de vasallo, y de cumplir diferentes actos de sumisión y acatamiento feudal; que, en un hombre de tan altivo carácter, parecían perjudicar á la calidad de príncipe soberano, que en toda ocasión procuraba afectar tanto como podía.
Pero la misma llaneza que se gastó comiendo sobre el céped y abriendo toneles al son de las cornetas de monte, con toda la libertad que permite una comida campes- tre, le impuso con mayor fuerza la necesidad de guardar en el festín de la tarde todas las leyes de la más solemne etiqueta.
Se habían dado órdenes anticipadas al efecto; y al entrar en Perona encontró el rey un banquete preparado con un esplendor y magnificencia digna de la riqueza de su formidable vasallo, que poseía casi todos los Países Bajos, entonces la más rica comarca de Europa. Estaba el duque sentado á la testera de una gran mesa que gemía bajo el peso de una vajilla de oro y de plata, en que se servían los más exquisitos manjares. A su mano derecha, y en silla más elevada se hallaba el rey su huésped, detrás del duque á un lado el hijo del duque, que desempeñaba las funciones de copero mayor, y á otro, su loco Glorioso que casi nunca se separaba de él; pues, como la mayor parte de los hombres de su carácter. Carlos llevaba al extremo el gusto general por los locos y bufones, que reinaban en todas las cortes de aquel siglo, experimentando al verles desplegar sus debilidades mentales, ó al escuchar sus estravagantes agudezas, aquel pla-

der y el primer batallón de fusileros de Dublin.

Esta brigada debía atravesar el valle por un lugar llamado Bridledrif, al Oeste de Doornkop-Spruit.

2.º La brigada del general Hildyard, compuesta del segundo batallón del regimiento de Devonshire, del segundo batallón de la Reina de West-Suney, del segundo batallón del regimiento de West-Yorkshire y del segundo batallón del regimiento de East Suney.

La brigada de Hildyard había recibido orden para dirigirse a Colenso para atravesar el río cerca del puente de hierro.

3.º La brigada del general Littelton, que comprendía el segundo batallón de los Camerinos; el tercer batallón del Kerig's Royal rifle corps; el primer batallón de infantería ligera de Durban, y el primer batallón de la Rifle brigada.

Esta brigada tenía orden de sostener, ya al general Hildyard, ya al general Hart, según fuera necesario.

4.º Durante este tiempo, la brigada de fusileros del general Barton, compuesta del segundo batallón de Royal fusiliers, primer batallón del Royal Welch fusiliers, y segundo batallón del Royal Irish fusiliers, debía dirigirse al Este del ferrocarril hacia el monte Llangwane, para proteger los flancos de la columna inglesa y amenazar los del enemigo.

La caballería inglesa y los cañones de campaña estaban colocados en las dos alas del ejército; los cañones de la marina en el centro, al Oeste del ferrocarril, mientras que el coronel Long, con su artillería, se colocaba al lado Este de la vía férrea, sobre la derecha de la infantería.

El general Hildyard envió a la cabeza de la columna el batallón de la Reina de West-Suney sobre la derecha y el regimiento de Devonshire sobre la izquierda, mientras que el general Hart hacía avanzar el batallón de guardias de Connaught y los fusileros de Dublin.

El frente inglés se extendía en una distancia de unos diez kilómetros. Los boers habían extendido también todo cuanto les había sido posible su línea de batalla.

El cañón tronaba en torno de Ladysmith, cuando los de la columna Buller rompieron el fuego alrededor de Colenso, bombardeando las alturas al Norte de Tugela y el fuerte Wylic, colocado en la cumbre más próxima al puente.

Los boers habían levantado muy hábilmente muros y fuertes y gran número de trincheras en todas las líneas que enlazan Scourt a Colenso. Las tropas inglesas tuvieron que avanzar hacia el Tugela al descubierto, por un país desnudo y ligeramente accidentado.

La batalla comenzó antes de las seis de la mañana.

Los boers no contestaron al fuerte cañoneo de los marinos ingleses, y apenas si se les veía ocultos en sus trincheras. Sin embargo, cuando la infantería inglesa protegida por las baterías de artillería y por la caballería se aproximó a Colenso, los boers rompieron un fuego violentísimo de fusilería.

Eran las seis y veinte de la mañana, cuando las baterías boers abrieron el fuego sobre la artillería de campaña enemiga, la caballería y la infantería, al Este del ferrocarril. Componiase su artillería de un cañón de Creusot de 50 libras, cañones Krupp y un hotchkiss.

El cañoneo continuó en toda la línea. La infantería inglesa, a pesar del terrible fuego que recibía, logró llegar a Colenso.

El coronel Long lanzó su batería en primer término, pero apareciendo de pronto los boers rompieron el fuego con sus Mausers a una distancia de mil metros, matando a los artilleros y a los caballos que arrastraban los cañones.

Intútilmente se esforzó la infantería en rescatar los cañones que habían caído en poder de los boers, pues diez de aquéllos se perdieron y el teniente Roberts quedó mortalmente herido.

El general Barton envió muchas compañías de fusileros escoceses e irlandeses en ayuda de la infantería.

Entre tanto la brigada del general Hart sufrió grandes pérdidas, cañoneada por los boers, no obstante lo cual, la brigada irlandesa logró atravesar el río; pero juzgando insostenible la posición, se dió orden de retirarse en retirada.

Al medio día las tropas inglesas regresaban al campamento rendidas y diezmadas. Cálculase en 10.000 el número de boers que tomaron parte en la batalla.

*

La versión boer

Londres 25.—Telegrafía de Lorenzo Marquez con fecha 18 del corriente:

«Un despacho oficial fechado en el cuartel general boer, frente a Colenso, el día 16 del Diciembre, refiere de esta manera la derrota sufrida por las tropas inglesas al mando del general Buller.

«El acontecimiento era esperado desde hace tiempo. Las previsiones del estado mayor boer se han cumplido. La derrota de la principal masa de soldados ingleses se ha verificado sin que el plan del general Joubert haya experimentado la menor modificación.

«Ayer mañana, cuando iba a amanecer, el general de artillería Pretorius dió la señal de alarma y anunció que la división Buller, destinada a ir en socorro de Ladysmith, avanzaba en orden de batalla hacia las posiciones boers cerca de Tugela y de Colenso.

«Su centro se componía de una inmensa masa de infantería inglesa.

«Cada una de sus alas estaba flanqueada por dos baterías de artillería de campaña y sostenida por fuertes destacamentos de caballería.

«La artillería boer permaneció inactiva para disimular su colocación, y dos de las baterías inglesas se aproximaron hasta entrar dentro del alcance de los fusiles de las tropas republicanas.

«Entonces fué cuando los boers iniciaron su fuego, que produjo un efecto espantoso.

«La artillería transvaalense empezó en seguida a disparar. Las granadas causaron el mayor pánico en las filas británicas. El enemigo se desbandaba. Caían al suelo por docenas los hombres. Las filas quedaban rotas y los jefes procuraban sin resultado reconstituirlas.

«Se había hecho creer a las tropas inglesas que el paso del puente permanecía libre.

«Al mismo tiempo el ala derecha inglesa atacaba la posición boer más avanzada hacia el Sur; pero el fuego de fusil Mauser fué tan certero y tan abundante que la columna que atacaba retrocedió como una ola que ha gastado su fuerza, abandonando sucesivamente las elevaciones del terreno y dejando en todas partes grupos de muertos y moribundos.

«Una considerable masa de soldados ingleses avanzó de nuevo y de nuevo fué rechazada. Al retroceder quedaban por todas partes montones de cadáveres. El fuego de los boers era formidable.

«Entonces la caballería inglesa intentó una carga, llegando hasta las orillas del río, donde el commando de Ermelo hizo un fuego tan mortífero, que los ginetes volvieron las bridas y los artilleros británicos tuvieron que abandonar dos baterías que se habían quedado sin caballos.

«Por dos veces los ingleses trataron de llevar a aquel sitio los tiros de repuesto a fin de arrastrar los cañones. En la primera intentona consiguieron salvar un cañón; pero la segunda vez, hombres y caballos cayeron abrasados por el fuego del commando de Ermelo.

«Los ingleses en plena retirada se replegaron sobre su campamento, desde donde dirigieron contra el puente un vivo fuego de Sahrapsels a fin de impedir que los burghers se apoderaran de los cañones abandonados; pero más tarde estos cañones cayeron en nuestro poder y han sido conducidos al campamento de Colenso donde se ensayan para ponerlos de nuevo en funciones.

«El coronel francés Villebois Mareil y el coronel alemán Braun, declaran que los mejores ejércitos europeos no se hubieron podido conducir mejor que los commandos boers.

«Los generales boers Botha y Pri-

caard se encontraban siempre en los sitios más peligrosos durante la batalla.

«Ha sido necesario el trabajo de once ambulancias para recoger a los ingleses muertos ó heridos, cuyos cuerpos ocupan una larga extensión en las orillas del río.

«La derrota sufrida por los ingleses se puede calificar de destructura.

«El general Buller nos ha pedido hoy un armisticio de 34 horas. Se le ha concedido.»

Una carta del presidente Krüger.—El arbitraje americano.

Nueva York 24.—Un corresponsal americano residente en el campamento del general Joubert ha comunicado a los periódicos la siguiente carta, que el presidente Krüger ha dirigido a los periódicos americanos:

«Pretoria 19.—Envío mi saludo al presidente y al pueblo americano.

«El principal punto de discusión entre el Transvaal é Inglaterra refiérase a la franquicia electoral, y nosotros siempre hemos estado dispuestos a someter esta cuestión al arbitraje.

«Inglaterra ha rehusado siempre el arbitraje, no obstante lo cual, nosotros hemos hecho tentativas para llamar como árbitro al presidente de los Estados Unidos, pero no hemos conseguido nuestro objeto, porque no hemos tenido nadie que nos represente oficialmente en la república americana.

«La ley referente a la franquicia electoral que ha sido votada al principio de este año por nuestro Parlamento daría derecho electoral, con arreglo a las listas actuales, a 50.000 electores, y como hay 30.000 antiguos habitantes inscritos en estas listas electorales resultaría inmediatamente una gran superioridad numérica para la nueva población.

«En vez de aceptar esto, Inglaterra lo rechaza y nos obliga a hacer la guerra y amontona millares y millares de soldados en el Sur de Africa y en nuestras fronteras con el objeto, ya confesado, de obligarnos a hacer todo lo que quiera.

«La gran nación americana, que durante muchos años ha combatido a esta misma nación inglesa para obtener su libertad, podrá conceder su simpatía a una pequeña república hermana, aunque situada bien lejos de ella, que tiene que luchar al presente contra un poderoso imperio para conservar su propia independencia.—Krüger.»

Folleto interesante

Ayer se puso a la venta en todas las librerías el folleto de actualidad política titulado *El Tiempo, historia íntima de este periódico*, por un ex redactor.

Por lo que de él hemos leído rápidamente, podemos decir que está escrito en estilo sencillo, no desprovisto de

galanura y mostrando en algunos pasajes chispeante malicia.

No estimamos muy correcto hacer públicos sucesos que pertenecen a la vida íntima de una Casa a la cual se ha pertenecido; pero en la ocasión presente esos sucesos están estrechamente unidos a la política del país, puede esto servir en disculpa al autor del folleto, que, dicho sea en honor de la verdad, ha procedido con más discreción de la que algunos esperaban.

Hablando de los proyectos puestos a discusión en el seno de la asidencia silvelista, antes de acordarse definitivamente la fundación de *El Tiempo*, dice el autor del folleto:

«El distinguido médico Sr. Cortezo propuso, con muy buen sentido; la adquisición del *Heraldo*, periódico que gozaba ya de historia popular, y cuya Empresa, a la razón, se hallaba dispuesta a cederlo al mejor postor.»

Nos importa hacer constar que esto se refiere a una época anterior a la adquisición del *Heraldo de Madrid* por sus actuales propietarios.

Como estudio de costumbres políticas de la época presente, el folleto es muy interesante y ayuda a explicar los fracasos que el señor don Francisco Silvela ha tenido como presidente del Consejo de ministros, pues ya se dibujan bien claras en el período de oposición, y sobre todo dentro de casa, sus indecisiones, sus vaguedades y su falta de criterio.

Los recuerdos de la Redacción del difunto é inolvidable periódico, de aquel conjunto de hombres de inteligencia, de corazón y de actividad que, bajo la acertadísima dirección del actual marqués de Casa-Laiglesia se reunieron para poner al servicio de la causa silvelista todo lo que valía, son verdaderamente conmovedores, y merecidos los elogios tributados a periodistas tan notables como Rancés, Godínez, Queralt, Rafael Solís, Llinás y todos los que trabajaron en *El Tiempo*.

Eillos fueron los que más pusieron en la época de la lucha y los que menos han obtenido al llegar el grupo a la tierra prometida, cosa que no es nueva en este país, donde Carlos Rubio murió poco menos que en la miseria, después del triunfo de la revolución de Septiembre, a la que tanto había contribuido.

(De *El Herald*)

NOTICIAS

De las provincias.

Fundándose en que la Cámaras de Comercio de Cadiz no representan los intereses gaditanos y ha sido la única nota discordante en el general concierto de las Cámaras, varios productores proyectan una reunión con objeto de fundar un nuevo organismo que tenga unanimidad de pareceres y esté conforme con la opinión que representa el señor Paraíso.

Varios periódicos locales copian párrafos del escrito de desaprobación que, como correctivo, ha dedicado el señor Paraíso a la Junta directiva de la Cámara de Cadiz.

La Junta revisionista del proceso de Mentjuich se propone hacer una nueva emisión de sellos catalanistas, con cuyos productos serán socorridos los presos del castillo.

Se cree que el proyecto dará un gran resultado.

Una Comisión de directores de la Prensa sevillana ha visitado al capitán general de aquella región, señor Luque, para supplicarle la excomulcación del escritor señor Rodriguez La Orden.

El general Luque estuvo muy deferente con los periodistas, los cuales salieron muy complacidos y esperanzados del resultado de su gestión.

De las islas:

Inca

El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido.

Los precios que han regido son los siguientes:

Almendrón, de 83'00 a 85'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 19'00 a 20'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 19'00 a 20'00 id.

Cebada del país, de 11'00 a 12'00 id.

Id. forastera, de 09'00 a 10'00 id.

Avena del país, de 7'00 a 7'50 id.

Id. forastera, de 6'00 a 6'50 id.

Garbanzos, de 20'00 a 21'00 id.

Maíz, de 15'00 a 14'00 id.

Habichuelas (confits), de 47'00 a 48'00 idem.

Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 a 20'00 idem.

cer que su rival más inteligente, pero no más benévolo, prefería encontrar en la observación y exámen de las imperfecciones de la humanidad, considerada bajo un punto de vista más noble, riéndose de los temores del valiente y de las locuras del sábio. Y en efecto, si es verdad como lo refiere Brantome, que un leco de córte, habiendo oído a Luis XI en uno de sus arrebatos de arrepentimiento y devoción confesar que había sido cómplice en el envenenamiento de su hermano Enrique, conde de Guena, le contó al día siguiente en la mesa delante de toda la córte reunida, es de creer que los chistes de los locos de profesión tuviesen muy poca atractivo para este monarca en todo el resto de su vida.

En esta ocasión no se desdijo sin embargo de fijar su atención en el leco favorito del duque y aplaudir sus respuestas. Lo hizo aún con tanto mayor gusto, cuanto observó que, aunque la locura de Glorioso se expresase frecuentemente con grosería, no dejaba de contener más finura y mordacidad de la que suele hallarse por lo común entre los entes de su especie.

Realmente, Tiel Wetzweller, alias Glorioso, distaba mucho de ser un loco vulgar. Era alto, bien formado, y sobresalía en un gran número de ejercicios corporales, lo que parecía apenas conciliarse con la imbecilidad mental, pues necesitó por lo menos de gran paciencia y atención para adquirir estos conocimientos. Seguía ordinariamente al duque a las cacerías y aún a la guerra; y en la batalla de Monthery, cuando este príncipe corrió grave riesgo habiéndose sido herido en la garganta y hallándose a pique de ser hecho prisionero por un caballero francés que tenía ya asidas las riendas de su caballo, Tiel Wetzweller atacó a este enemigo con tal denueso que le derribó y libertó a su amo. Acaso temió que este servicio pareciese harto importante para un hombre de su condición y le suscitase enemigos entre los caballeros y señores vasallos, que abandonaron al loco de la córte el cuidado y seguridad de su soberano: lo cierto es que, en lugar de solicitar elogios por esta hazaña, procuró solamente provocar la risa a sus espensas, é hizo alarde de tantas fanfarronadas sobre su modo de conducirse en

la batalla, que muchos creyeron que el socorro ofrecido tan oportunamente al duque era una circunstancia imaginaria, como todo el resto de su narración. En aquella ocasión recibió el epíteto de *Glorioso*, y no se le llamó en adelante de otra manera.

Glorioso se presentaba ricamente vestido, y casi nada conservaba del ordinario traje de los entes de su clase; si algo aparecía aún en él del seglar, expresaba esto más bien un carácter simbólico que literal. En lugar de llevar la cabeza sin pelo, abundantes rizos de su largo cabello iban a reunirse con una barba bien peinada y dispuesta con simetría: sus facciones eran proporcionadas, y pudieran aun pasar por hermosas, sin cierto extravío que se notaba en sus ojos. Una pequeña tira de terciopelo color de grana, colocada en la parte superior de su gorro, parecía anunciar más bien que presentar la cresta de gallo, atributo distintivo de un loco de profesión. Su bastón de ébano terminaba, según costumbre, en una cabeza de loco de plata, con orejas de asno; pero era tan pequeña y delicadamente esculpida, que, a no examinarse muy de cerca, pudiera creerse que llevaba el bastón de oficio de alguna dignidad más grave. Tales eran en todo su traje las únicas insignias que diesen a conocer su estado. En todo lo demás, rivalizaba en magnificencia con la mayor parte de los caballeros cortesanos. Notábase en su gorro una medalla de oro, y en su cuello una hermosa cadena del mismo metal, sus ricos vestidos no eran más ridículos que los de aquellos jóvenes petimetres extremados en la moda del día.

Carlos, y Luis para imitar a su primo, dirigieron varias veces la palabra a este personaje durante la comida; y ambos riendo con toda satisfacción, manifestaban cuánto les divertían las respuestas de Glorioso.

—¿Para quién son esas dos sillas desocupadas? le preguntó Carlos.

—Una de ellas por lo menos debería pertenecerme por derecho de sucesión, respondió Glorioso.

—¿Y por qué, bribón?

—Porque son para el barón de Hymbercourt y el señor de Argenton, que han ido tan lejos para hacer velar



TARJETAS DE VISITA TARJETAS FELICITACION AÑO NUEVO CROMOS impresas desde cuatro reales el cien en adelante. con elegantes viñetas á precios económicos. de distintas clases y tamaños, propios para el día de Reyes. Se confeccionan en los talleres de Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2—Conquistador, 30.—PALMA Sucursales en Inca; Rectoría, 12 y en Manacor; Bosch, 8.

Id. ordinarias, de 17'00 á 18'00 id. Id. para ganados, de 15'00 á 16'00 idem. Cerdos cebados, de 13'75 á 00'00 pesetas la arroba. Higos pasos, de 8'00 á 00'00 el quintal. Azufre, de 4'50 á 00'00 id. la onza. —C. 23 de Diciembre de 1899.

De la capital:

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial una relación nominal de los industriales de esta capital que han sido declarados fallidos por la Agencia ejecutiva y aprobados por los exdendientes respectivos en la Tesorería é intervención de Hacienda, en cuya virtud se eliminarán de la matrícula correspondiente.

En varias barcasas se está preparando abundante carga para el trasatlántico Martín Saenz, que probablemente llegará mañana á este puerto.

Se nos ha asegurado que la fiesta acordada por el Ayuntamiento para solemnizar el nombramiento de hijo ilustre de Mallorca hecho á favor de don Jerónimo Rosselló, y el acto de la colocación de su retrato en el salón de sesiones, no se celebrará hasta á principios del mes de Febrero próximo.

Se halla vacante en la Facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona la cátedra de Materia farmacéutica vegetal, dotada con el sueldo anual de 8.500 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso de mérito, con arreglo á lo dispuesto en los artículos 1.º y 2.º del Real decreto de 23 de julio de 1894.

Pueden tomar parte en este concurso los catedráticos numerarios de asignaturas análogas á la vacante, y los catedráticos supernumerarios y auxiliares de la Facultad de Farmacia que reúnan las condiciones determinadas en el Real decreto de 11 de octubre de 1898 y el personal de la expresada Facultad que determina el Real decreto de 30 de julio de 1897. Debiendo encontrarse cada uno de los concurrentes que se presenten en posesión de los respectivos títulos académicos administrativos y profesionales que les correspondan.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes documentadas á esta Dirección general, por conducto del Rector é Director del establecimiento en que sirvan, en el plazo improrrogable de un mes, á contar desde la publicación de este anuncio en la Gaceta.

Hoy se reunirá la Comisión provincial para resolver varios asuntos de su incumbencia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta de del puesto de Soller de haber detenido á un sujeto presunto autor del delito de hurto y estafa de 25 cuartanas de aceite á un convecino.

Participa la del puesto de Artá haber detenido á dos individuos presuntos autores de un tumulto ocurrido en la noche del lunes último en el teatro de dicha villa.

La del puesto de Esporlas puso á disposición del Juez municipal de la misma á dos individuos por riña habida entre ambos en el barrio Son Comas de dicha villa.

La Junta Directiva de la sociedad Fomento de la Pintura ha acordado efectuar el día 25 de Febrero próximo á la una de la tarde un sorteo de ocho lotes en la forma siguiente:

De libre elección: Un lote de 200 pesetas; uno id. de 100 id.; dos id. de 50 id.; y cuatro id. de 25 id.

Las obras para la exposición correspondiente á este sorteo se admitirán hasta el día 16 del expresado Febrero á las ocho de la noche.

—Se ha dispuesto que se recuerde á los jefes de las zonas de reclutamiento la mas exacta observancia de la Real orden circular de 11 de febrero de 1897 (D. O. núm. 33), que previene se remitan periódicamente á la ordenación

de pagos de Guerra las relaciones de individuos redimidos del servicio militar activo, por ser indispensable radiquen en la misma dichos documentos, sin perjuicio de que los citados jefes cursen al mismo tiempo á la sección de Instrucción y Reclutamiento igual documentación, según previene el artículo 1866 del reglamento dictado para la ejecución de la ley de reemplazos.

A las últimas horas de la tarde de ayer entró en este puerto fondeando junto al espigón nuevo, un yate á vapor de nacionalidad inglesa.

Anteañoche ocurrió un pequeño amago de incendio en una casa de la calle del Sindicato.

A los gritos de socorro dados por una mujer acudieron varios vecinos quienes lograron dominar el fuego á los breves momentos.

Produjo el percance el haberse inflamado un quinqué cuyo petroleo fué á esparzarse por encima de la mesa donde estaba colocado, junto á la cual había una silla con varias prendas de ropa que también resultaron en parte quemadas.

Por fortuna no hubo ninguna desgracia personal.

Ayer falleció en esta ciudad después de larga y penosa enfermedad, nuestro amigo el apreciado joven don Antonio Gil Moyá.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

El domingo próximo tendrá efecto con las solemnidades de costumbre, la fiesta en conmemoración de la conquista de Mallorca.

Con tal motivo el Ayuntamiento asistirá en corporación á la fiesta que se celebrará en la Catedral, cuyo sermón corre á cargo del elocuente orador sagrado don Bernardo Matas.

Para solemnizar la fiesta una compañía de infantería acudirá á la plaza de Cort, donde hará las tres salvas de ordenanza.

Leemos en los periódicos de Madrid que en la nueva ley municipal se dispone sea reducido á la mitad el número de tenientes de alcalde de los ayuntamientos de España, cuya población sea mayor de 20.000 habitantes.

El artículo de la citada ley referente á este asunto dice así:

Art.º 47. Quedan suprimidas la mitad de los tenientes de alcalde de todos los ayuntamientos de la península é islas adyacentes, quedando en sus puestos los que ahora ocupen los primeros puestos, los cuales se harán cargo de los distritos que resulten vacantes.

Esta reforma empezará á regir el día 1.º de Enero próximo en virtud de la nueva ley del año natural.

El vapor Lulio fondeó á las dos de la tarde de ayer en este puerto procedente de Ibiza, con la correspondencia, unos cuantos pasajeros y efectos.

A las cinco salió el Unión, con rumbo á Barcelona, llevándose la valija, veinte pasajeros y carga; figurando entre el pasaje el baritoneo don José Hernández que hasta ahora ha trabajado en nuestro Teatro Principal y el conocido comerciante don Bernarde Obrador.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación han sido declaradas limpias las procedencias de Bugia y Philippville (Argelia), por haber desaparecido de dichas poblaciones la epidemia de peste levantina.

Igualmente han sido declaradas limpias las procedencias de Nueva Orleans, cuyo puerto fué declarado sucio por Real orden de 2 de octubre último por existir entonces la fiebre amarilla.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer una multa de diez pesetas á un fondista de esta ciudad por haber pretendido burlar ciertas pesquisas de la policía.

La misma autoridad ha publicado una circular dirigida á los alcaldes de los pueblos de la provincia requiriéndoles para que en el más breve plazo

remitan á la Junta de la cría caballar del Reino los datos pedidos por la misma.

Hemos recibido el número prospecto de la revista catalana Catalonia, periódico nacionalista liberal, que empezará á publicarse en Barcelona el sábado día 6 de Enero próximo.

El teniente de alcalde señor Gamarra impuso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un carruaje de alquiler por haber desobedecido las disposiciones de dicho señor.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia nos participa en un atento besalamano haber tomado el acuerdo de que el día 31 del actual, aún que festivo, queda declarado hábil para ingresos y pagos por cerrarse el ejercicio.

Ayer por la mañana, dos vendedores de la plaza de Abastos sostuvieron una acalorada disputa por cuestión de intereses, dirigiéndose toda clase de insultos y palabras malsonantes.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad quien citó á ambas contendientes para comparecer hoy ante sus superiores.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en la parroquia de San Nicolás, en acción de gracias al Altísimo, por los beneficios recibidos durante el año que termina. La exposición será á las seis de la mañana, á las diez se cantarán horas y misa mayor; al anochecer se cantará el trisagio y después empezará un triduo con sermón que dirá el P. Videllet después se reservará.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Nicolás, la exposición del Santísimo será á las seis y á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde los actos de cero, después se cantará el trisagio al cual seguirá el sermón que será el orador el P. Videllet después se reservará Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Jaime y San Francisco, se practicará al anochecer, el ejercicio piadoso de la devoción sabatina.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Consolación, en el Sacorro.

Sociedades y Corporaciones

Salinera Española

En el sorteo verificado en el día de hoy ante el notario don José Alcover, de las veinte y nueve obligaciones hipotecarias serie B que deben ser amortizadas en primero de Enero próximo, ha resultado corresponden la amortización á las que llevan los números siguientes: 1065, 233, 47, 412, 1049, 579, 552, 880, 366, 670, 1601, 1181, 199, 976, 1176, 1550, 1058, 824, 1576, 1664, 1851, 239, 1392, 1763, 446, 697, 1250, 8 y 920.

Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro á la Administración de esta Sociedad, á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión. Palma 22 de Diciembre de 1899.—Por la Salinera Española.—El Director Gerente.—Manuel Guasp.

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguilió, Betseria, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 13.—Valencia.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various securities and their prices.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS and ESTADISTICA. Lists public values and statistical data.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgado: Nacimientos: Día 25.—Varones 2—Hembras 2.

Martimonios: Día 26.—Don Meuserrate Capdella Mut con doña Maria Jaime Ferrá.—Don Antonio Calafat Homar con doña Barbara Quetglas Liadó.

Defunciones: Día 27.—Pedro Gomi-la Motta, casado, 67 años, c. de Garter, bronquitis crónica.—Antonio Vicens Mascaró, casado, 44 años, c. del Socorro, enteritis.—Maria Fluxá Marcús, 22 meses, arrabal, bronqui is.—Juan Tuduri Pons, viudo, 65 años, hospital, hernia estrangulada.—Maria Bataller Gazá, soltera, 70 años, arrabal, encifalitis.—Ramón Ballester Sabater, casado, 72 años, Son Sardina, ateroma.—Juana M.ª Gelabert Estades, viuda, 81 años, c. de Salas, catarro crónico.—Antonio Gil Moya, soltero, 24 años, c. de Capuchinas, tabes mesenterica.—Catalina Cifre Llinás, 17 años, c. de la Rosa, asistolia cardiaca.—Catalina Seguí Vaquer, 22 meses, arrabal, sarampión.

Buques fondeados: Día 28.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Ibiza.

Buques despachados: Día 28.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Barcelona.—Laud español Joven Miguelito, de 27 ton., para Sóller.—Jabeque español Corazón de Jesús, de 42 ton., para Gandía.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Matanza de boers

Madrid 28 á las 2'45 m. Londres.—Según noticias recibidas por correo, los boers están interceptados.

Sábase además que los ingleses atacaron el campamento de Leguani ocupado por noventa boers, matando veinte é hiriendo á otros muchos.

Conspiración sofocada

Madrid 28 á las 3'30 m. Telegraphian de la Colonia del Cabo que el día 21 de los corrientes fué descubierta una conspiración que aprovechándose de la escasez de guarnición con motivo de las Pascuas, debía apoderarse de las personas más notables é incendiar los depósitos de municiones de los ingleses.

La guerra anglo-boer

Madrid 28 á las 10'30 m. El coronel Bulloch que después de la batalla de Tugela se negaba á rendirse fué golpeado por los boers.

Ha sido encontrado muerto un oficial inglés que siguió el plan de ataque del general Clery.

Supónese que el muerto es un importante jefe británico.

La Noche Buena se celebró en Cheveley entre banquetes y juegos.

Han desaparecido dos oficiales que patrullaban.

De Lisboa

Madrid 28 á las 10'30 m. Lisboa.—El examen bacteriológico ha demostrado que la peste reinante es de carácter benigno.

En Ventura ha sido atacado un soldado.

Redóblanse las precauciones sanitarias á pesar de que el enfermo sigue mejorando.

Consejo

Madrid 28 las 1'40 t. Se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de la reina.

El señor Silvela se ocupó de las economías, mostrándose esperanzado en que las oposiciones no opondrán obstáculos á la aprobación de los presupuestos.

Habló tambien del curso de la guerra del Transwaal.

Se ha admitido la dimisión del cargo de capitán general de Cataluña presentada por el señor Despujols y nombrando en su lugar al Delegado del cuarto militar de la reina.

Se ocupó tambien de las economías en Hacienda y de la reforma del arancel.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde Valencia

Madrid 28 á las 9 n. Un despacho de Valencia dá cuenta de la llegada á dicha capital de la señora Pardo Bazán, la cual ha sido festejadísima.

Han sido apresados, Mr. Durban, colono alemán y pastor protestante y varios ingleses acusados de espionaje.

Dichos individuos han reclamado la protección de Alemania.

Buena noticia

Madrid 28 á las 10'50 n. Dícese que con el nuevo tratado de España con los Estados Unidos se concederá á los productos españoles que se importen á Filipinas iguales ventajas y franquicias que á los productos norteamericanos.

Reorganización.-Economías

Madrid 29 á las 12'50 m. El día primero de Enero próximo, se publicará la reorganización del Tribunal Contencioso.

Además se publicarán las economías hechas por la Presidencia y los ministros de Hacienda y Gobernación, y la reforma del arancel.

Hoy ha sido firmada la rebaja de los derechos de importación del the, café, petróleo, maquinaria y de otros productos precisos en los mercados de la península é islas Baleares y Canarias.

En cambio se han elevado los derechos de otros productos, dejando siempre un margen protector de un 25 pS para las procedencias de Fernando Póo.

La embajada italiana en Tánger

Madrid 29 á las 2'50 m.

Un despacho de Tánger dice que la embajada italiana continúa la entrevista con el Sultán, habiéndole regalado dos cañones.

La Côte presenciá las pruebas que dieron un resultado satisfactorie.

Mencheta

FERRIS-CARRILES de MALLORCA. Servicio de trenes para viajeros que reglra desde el día 10 de Abril de 1898. De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'46 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 23 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Meragues. Vapores Salidas de Palma. Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma. Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 3 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

DICIEMBRE 29 VIERNES 1856.—Publicación de la Bula de oro. 362 | Santo Tomás, arz. de Can. | 3 terberi, mr. y David, rey.

DICIEMBRE 30 SÁBADO 1812.—Prusia y Rusia abandonan la alianza con Francia. 363 | La Traslación de Santiago, | 2 ap. y s. Sabino, eb.

ABONOS QUIMICOS — ALZAMORA HERMANOS — PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR — ABONOS QUIMICOS

Sándalo Sol. Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUA-SINA

Morruhol con hipofosfites SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, esoféculas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas deshidratadas, pequeñas y dundas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

LATOS. Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCTOR JIMENO para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Se emplea en sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. En Palma: Valenzuela Farmacéuticos.—Francisco Meridiano, peluquero y penás farmacias y perfumerías.

Balneario Balear El doming. 31 de los corrientes quedará cerrado este establecimiento por final de temporada. La Catalana CORSETERIA, BROSSA 16, PALMA Ricos y elegantes vestidos PARISIEN desde 3 á 100 pesetas etc. Especialidad en la media y en corsets higiénicos para señoras delgadas. Pajes ventrales. Composturas de corsets. Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

CASA BANQUE. Único depósito de los tan acreditados en esta plaza. PIANOS CHASSAIGNE. Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante. Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos. Venta á plazos sin entrada. Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos. COLON 34-PALMA

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Diciembre. Línea de Buenos Aires.—El 3 de Enero de Barcelona y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Buenos Aires», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.—No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Cuba.—El día 24 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Cataluña», directamente y sin trasbordo para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Aguadilla, Arrecife, Frutera, San Juan Sta. de Tabasco, Tampico, Tuxpan, Campeche, Laguna, Coahuacoalco, Minatitlan, Nautla, Teiclatla y New Orleans. El día 20 de Santander y 21 de Coruña, saldrá el vapor «Alfonso XIII» para Habana y Veracruz. Línea Centro América (Servicio Venezuela-Colombia).—El día 11 de Enero de Barcelona y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Montevideo», admitiendo carga y pasaje directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Ciego, Sabanailla, Puerto Cabeallo, La Guayra y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Progreso, Veracruz, Nueva Orleans y los puertos del litoral del Pacífico. Línea de Canarias.—El día 18 de Barcelona, saldrá el vapor correo «México», admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Marrón, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Cádiz. Línea de Filipinas.—El día 23 saldrá de Barcelona el vapor «Isla de Luzón», directamente y sin trasbordo para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore, Penang, Ilo-Ilo y Manila, y con trasbordo para la India, Sumatra, China, Japón y Australia. Para más informes, acódiase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maers, número 4.

Libros. Hay para vender: Historia Romana, 2 tomos encuadernados. 2 00. Fuero de la comunidad, 1 id. 1 00. Aritmética, 1 id. 0 50. Gramática, 1 id. 0 25. Mística Ciudad de Dios, 1 id. 0 75. Hijo de David Nro. Señor, 1 id. 1 00. Espectulo de la naturaleza. 1 00. Vida de Ser Ana Maria del Sacramento. 1 00. Expon. del amigo y del amor Raymundo Lull. 2 00. Historia antigua. 0 50. Solución Española. 0 50. Lecciones Derecho político. 1 00. Comedia. 0 80. Febrero, 12 tomos encuadernados en 4.º 40. Para informes, Centre de Anuncios.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES con el VINO URBANO PÉPSICO. PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO. El primero y único elaborado en esta forma en toda España, más económico y de mejores resultados que cualquier otro del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por reconocimientos sobradamente entíricos para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes. No es un sabor fresco y gusto sumamente agradable y éste es cuando más seguro, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos. Depósitos: En Palma: Centro Farmacéuticos.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del Doctor Fiel, Plaza del Sol, 2.—En Geller Farmacia de J. Torrens.

MECHERO UNIVERSAL PARA INCANDESCENCIA POR EL GAS EL MEJOR QUE EXISTE. Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una economía de 50 0/0. Depósito general en Palma, Plaza de Cort, 2, Relajería Suiza.

Compra y venta de fincas. En los alrededores de Palma hay varias fincas en venta. Para informes y demás dirigirse calle de la Riera, número 36, Palma.

LAS MALAS DIGESTIONES siempre son debidas á la escasez ó mala calidad de los jugos que el estómago ó los intestinos elaboran para digerir los alimentos por estar enfermos. Veinte gotas de Pancreatina absoluta Turró, químicamente idéntica á esos jugos que elabora el hombre sano, digieren un kilo de carne, lo mismo en un vaso, que en un intestino enfermo. Por esto, el que las toma antes de comer, digiere sin pesadez, cosa de vomitar, se calman sus acedías y cura de sus irritaciones ó de su patina extrínseca en cortos días. Los médicos saben que la Pancreatina absoluta Turró es infalible y si recetan los Elixires digestivos de más renombre es porque saben que la contienen. Depósito: Juan Valenzuela, Farmacia, Plaza de la Cartera número 2, Palma.

AGRICULTURA. Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola. LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA. Fertilización de los terrenos esquilmanos y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte. ABONOS ESPECIALES PARA VINA: NARANJO, ALMENDRO, ALBARICOQUE, ALGARROBO, CEREALAS, HIGUERA, OTROS CULTIVOS. El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Kempf de Valencia. Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Una operación particular. es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peinados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padro. Brasco 10 reales. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma:—Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

SEÑORAS. Pedid los Polvos Velutina Americana de J. Moscardó. Son las mejores para el cutis conocidas hasta el día. Marca registrada: cuidade con las imitaciones. De venta en todos los establecimientos. NOTA.—Caja 2 pesetas. Hay elegantes cartaritas para probarlos á 0'25 pesetas.

PAPELES PARA CAJONES DE HIGOS. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—y en las sucursales de Inca, Rectoria 12 y Manacor, Bosch 8, á los siguientes precios: PAPEL ALISADO. Para 1'00 cajones de arbro 10 pts. 1000 id. de 1 1/2 id. 7'50. 1000 id. de 1 1/4 id. 5'50. 1000 id. de 1 1/8 id. 4'50.